
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Schriftliche Anfrage zur Haushaltsberatung im Haupt- und 
Finanzausschuss am 10.03.2021 
Sonnenschutz für die Spielplätze in Meckenheim 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

 

die SPD-Fraktion beantragt, das Thema „Sonnenschutz für die Spielplätze 
in Meckenheim“ in der nächsten Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses am 10.3.2021 im Rahmen der Haushaltberatungen zu 
behandeln. 

 

Die SPD bittet zur Einführung in den Tagesordnungspunkt um 
Beantwortung folgender Fragen: 

1. Wann ist mit der Vorlage eines Vorschlags der Verwaltung zu den 
notwendigen Beschattungsmaßnahmen für die Meckenheimer 
Spielplätze  an den Ausschuss für Kinder, Jugend und Familie (JHA)  
zu rechnen? 

2. In welcher Haushaltsstelle sind Mittel in welcher Höhe für einen 
Start einzelner Maßnahmen im Haushalt 21/22 eingeplant? 
Welche Mittel  können im Rahmen der Budgetierung mobilisiert 
werden? 

 

Begründung: 
In der Sitzung des Ausschusses für Kinder, Jugend und Familie am 
17.11.2020 wurde mit großer Mehrheit die Verwaltung gebeten zu 
prüfen, ob auf allen Spielplätzen in Meckenheim ausreichende 
Beschattung gewährleistet ist. Der Beschluss legt ferner fest, dass für alle 
Spielplätze, auf denen dies nicht der Fall ist, Varianten für eine adäquate, 
nachhaltige und ökologische Beschattung geprüft und dem Ausschuss für 
Kinder, Jugend und Familie ein entsprechender Vorschlag unter  
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Berücksichtigung der tatsächlichen und finanziellen Möglichkeiten zu 
unterbreiten ist. 

Bereits jetzt ist bekannt, dass besonders bei Spielplätzen in 
Neubaugebieten Handlungsbedarf besteht, da das erst kürzlich 
angepflanzte Grün noch etliche Jahre brauchen wird, um genügenden 
Sonnenschutz zu bieten. Bei einzelnen Spielplätzen wie dem Spielplatz im 
Merler Winkel habe nach Berichten von Eltern die Stadtverwaltung ihnen 
empfohlen, die Kinder während der heißesten Zeit wegen fehlenden 
Sonnenschutzes nicht auf den Spielplatz zu schicken. 

Im Haushalt 21/22 ist daher zumindest ein Sockelbetrag erforderlich, um 
bei Vorliegen des Vorschlags der Verwaltung mit den dringendsten 
Maßnahmen beginnen zu können. Eltern und Kinder sollten nicht weitere 
zwei Jahre auf Sonnenschutz warten müssen; die über Europa aufgrund 
des Klimawandels immer häufiger werdenden stationären Wetterlagen 
lassen auch für die kommenden Sommer wieder Hitzewellen erwarten. 

Die SPD-Fraktion hält einen Sockelbetrag von 20.000 € zum Einstieg in 
besonders dringende Maßnahmen im Rahmen der Budgetierung für 
erforderlich und ausreichend. Sollten keine Mittel für 
Sonnenschutzmaßnahmen im Haushaltsentwurf 21/22 zur Verfügung 
stehen, behält sich die Fraktion die Stellung eines Antrags auf Einstellung 
der Mittel in den Haushalt vor. 
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